



## L'Esprit Saint dans nos vies, dans l'Église et dans le monde

### Quelques réflexions

#### Qui est l'Esprit Saint ?

- Pour moi, l'Esprit Saint est le mouvement d'amour, de don de soi, entre le Père et le Fils. Cette communion d'amour est tellement parfaite, qu'elle est elle-même une personne.
- L'Esprit Saint est pour moi l'Esprit de Vie de Dieu créateur qui habite toute chose et tout homme.
- Il se donne à moi dans les événements que je vis, avec les personnes que je rencontre. À moi, d'être attentive de le reconnaître, de me laisser interpeller, de me laisser déranger jusque dans des toutes petites choses de la vie de tous les jours. – Jésus aussi se laissait interpeller et déranger par la voix de l'Esprit qui lui « parlait » à travers des personnes, par exemple à Cana, quand sa mère lui fait remarquer qu'il n'y a plus de vin. Après un premier refus, il reconnaît l'invitation de l'Esprit Saint. ...

#### Comment reconnaître l'Esprit Saint ?

- Avant la relecture du soir, j'interpelle l'Esprit Saint pour qu'il m'éclaire, afin de pouvoir reconnaître sa trace et son message dans ce que j'ai vécu et dans les personnes que j'ai rencontrées.
- Je peux le reconnaître dans toutes les situations de ma vie dans lesquelles j'ai grandi en humanité en me rapprochant de Dieu. J'entends par là tout ce que je vis de beau, mais aussi ce qui est pénible. Il vit tout cela avec moi, même si je n'en suis pas toujours consciente. Je peux le reconnaître à la paix qui m'habite,...

#### L'Esprit Saint dans l'Église :

- Ces derniers temps, j'étais amenée à lire des textes de Vatican II spécialement dans « Gaudium et spes ». J'étais fort touché de voir la démarche de l'Église qui quitte le centre où elle se trouve pour y mettre le monde. Elle veut être en dialogue avec ce monde, avec la base. Elle veut la proximité avec l'homme pour pouvoir dire Dieu. – Vatican II est certainement un signe de l'Esprit. À savoir si l'Église, qui est composée de chacun de nous, suit la parole de l'Esprit serait objet d'un examen de conscience...
- La relecture de Vatican II par les évêques latino-américains était certainement un appel de l'Esprit à ne pas appliquer simplement les textes, mais repenser Vatican II autrement...
- Chaque fois que le magistère est proche du peuple, l'Esprit est présent.
- Chaque fois que le chrétien n'accepte pas le malheur et se met du côté des victimes, l'Esprit est présent. En ouvrant les yeux, nous pouvons souvent observer de telles situations.
- Il y a toujours 2 pôles qui cheminent ensemble : pauvre/riche, libres/opprimé – chaque fois que l'Église se met du côté du pauvre et de l'opprimé, l'Esprit est présent.
- Chaque fois que nous nous désolidarisons des choses négatives, l'Esprit est présent.

## **L'Esprit Saint dans le monde :**

- Bien sûr que l'Esprit est présent dans le monde. Il est ordinairement dans le monde, ce qui veut dire toujours et partout, car il habite tout homme, même s'il n'est pas reconnu comme tel ! Il accueille le monde et le conduit à Dieu.
- C'est l'Esprit de Dieu qui donne toute vie, qui anime tous les peuples. Il plane sur le monde pour nous aider à dépasser l'humain, pour arriver à la plénitude de Dieu, à l'accomplissement.
- Une série de points repris sous le paragraphe « l'Esprit Saint dans l'Église » peuvent être cités ici en remplaçant le mot « église » et « chrétien » par le mot « humain ». Seulement un exemple : celui, chrétien ou non, qui s'oppose à la violence, à la pauvreté,... est certainement habité et guidé par l'Esprit !

IB 2004